

# Ideal Numantino

Francisco concertado

## PERIÓDICO CATÓLICO

Preios de suscripción... Trimestre... 1,50 pesetas.  
Semestre... 2,75  
Año... 5

SE PUBLICA LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES  
REDACCION Y ADMINISTRACION: COLLADO, 49

ANUNCIOS Y COMUNICADOS  
A PRECIOS CONVENCIONALES

### La protesta católica

Unánime entusiasta, ha de ser la que en todos los ámbitos de España se manifieste el día 2 del próximo mes de Octubre contra los proyectos anticatólicos del Gobierno.

Esa protesta brotó de todos los pechos católicos desde las primeras disposiciones que atacando nuestras creencias y nuestros derechos dió el Gobierno del Sr. Canalejas.

Los Prelados con sus cartas exposiciones dieron la voz de alerta, y todo el pueblo español ha respondido á esa voz, uniéndose en apretado haz al rededor de sus Pastores, dispuestos á defender el sagrado depósito de la fe y los derechos que esta tiene reconocidos en todos los códigos de nuestra nación.

De la grandiosidad que ha de revestir la proyectada manifestación dan idea los muchos manifiestos que continuamente recibimos en nuestra Redacción y los datos que publican los periódicos católicos de toda España.

En la imposibilidad de trasladar á nuestras columnas esos manifiestos y esas notas, vamos hoy á publicar solo las que recibimos á última hora, sintiendo que la falta de espacio nos haya impedido hacerlo todos los días con mayor extensión.

#### En Guipúzcoa.

Se ha pedido á las Compañías ferroviarias todo el material que tengan disponible; pero, utilizándolo todo, muchos manifestantes tendrán que ir á pie desde los pueblos.

De Munguía se sabe que irán andando 3.000 hombres.

Para facilitar el transporte de viajeros, se ha dado orden de contratar todos los remolcadores, vapores pesqueros y lanchas que se encuentran en la costa.

Se enviarán además tres trasatlánticos.

Se sabe por datos recibidos que Oyarzua enviará 1.200 manifestantes; Regil, 400; el Arciprestazgo de Tolosa, 9.000; Azcoitia y Azeitia, 2.500; Beasain, 400; Fuenterrabía, 100; Rentería, 800; Zarauz, 600; Elgoibar, 400, y Motrico, 400.

Varios pueblos, entre ellos Vedeña, Albistur y Basaña, vendrán en masa á la manifestación.

#### En Navarra.

Entre otros muchos datos, además de los ya publicados, podemos añadir hoy los siguientes para dar una pequeña idea de la magnitud de la protesta que formulará la valiente y católica Navarra:

El Ayuntamiento de Tudela asistirá en corporación.

La Junta se ha dirigido á los representantes en Cortes de Navarra para que vayan en la presidencia de la manifestación.

Hace constar la Junta que, teniendo noticias del extravío ó secuestro de cartas, se den por invitados á la manifestación todos los pueblos de Navarra y sus Ayuntamientos.

El lunes se reunirá la Diputación foral con objeto de tratar de la petición formulada por la Junta, que le ha ofrecido la presidencia de la manifestación.

También se ha dirigido al Ayunta-

miento de Pamplona para que, en corporación, asista á la manifestación.

Se están haciendo 275 cartelones con los nombres de los valles y pueblos de Navarra.

También se hacen otros cinco grandes cartelones con los escudos y nombres de las merindades.

La Junta ha nombrado numerosas Comisiones encargadas de recibir á los católicos y de organizar la manifestación, secundando sus órdenes é iniciativas.

Como muchos Ayuntamientos no tenían banderas, se apresuran ahora á confeccionarlas para venir con ellas á la manifestación.

Puede servir de ejemplo el Ayuntamiento de Larrauri, que ha mandado una muy artística.

La mayor parte de los católicos navarros irán á pie ó en carros.

El pueblo de Luquin acudirá con su Ayuntamiento al frente.

Los vecinos han ofrecido gratuitamente sus carros á aquellos que no los tienen.

No quedará en el pueblo más que las mujeres y los niños menores de doce años.

Saldrán de Luquin el sábado por la mañana. Tienen que recorrer 53 kilómetros.

Traerán en sus carros la comida para tres días, que son los que invierten en el viaje.

Este ejemplo admirable de Luquin se imita en otros muchos pueblos de Navarra.

La línea del Norte ha concedido siete trenes especiales.

Cada tren podrá conducir 2.000 personas.

La Junta ha pedido más trenes, hasta catorce, pero se teme no puedan ser concedidos.

#### En Andalucía

El gobernador eclesiástico de la Diócesis de Córdoba ha dirigido á los señores Párrocos y á los católicos todos una circular, excitándoles á que tomen parte en la protesta católica.

En aquella ciudad se ha constituido ya la Junta católica que ha comenzado á trabajar activamente y organiza una gran manifestación al Santuario de Nuestra Señora de Fuensanta, Patrona de Córdoba.

Uno de estos días se publicará valiente alocución.

Se organizan Juntas locales, encargadas de secundar el acto de la capital y de celebrar mítines y manifestaciones en los pueblos de más importancia.

Los católicos de Jerez irán en trenes especiales á la gran manifestación de Chipiona, que se celebrará en el santuario de Nuestra Señora de Regla.

Los católicos de Cádiz irán en trenes y vapores.

En Huelva se celebrará un gran mitin ante el santuario de Nuestra Señora de la Cinta, después de celebrarse importantes festividades religiosas.

Los católicos de Lucena irán al venerado santuario de Araceli, donde se celebrará un importantísimo *Aplech*, que terminará con un mitin.

Acudirán católicos de numerosos pueblos.

Las noticias recibidas de Granada, son extremadamente satisfactorias.

El 21 se celebró una reunión, á la que asistieron prestigiosísimos católicos.

Se acordó, en medio del mayor en-

tusiasmo, celebrar un *Aplech* en Armilla y un gran mitin en el Hipódromo, local más amplio de que se puede disponer en aquella ciudad.

#### En Palencia.

Sigue creciendo la animación y el entusiasmo entre los católicos de esta provincia, y son muchísimos los que están dispuestos á venir á Palencia el día 2 de Octubre.

Como quiera que la manifestación coincida con el día de Nuestra Señora del Santísimo Rosario, y está tan extendida la devoción de la Cofradía del Rosario Perpetuo en toda esta provincia, como es causa de que muchos pueblos no pudiesen asistir á la manifestación de la capital, el Ilmo. Sr. Obispo de Palencia, doctor D. Valentín García Barró, deseoso de que la manifestación resulte un acto grandioso por demás, se ha dignado facultar á los Párrocos de toda la provincia para que puedan trasladar la fiesta del Rosario para el domingo 9, siempre que éstos lo crean conveniente, y de ese modo puedan acudir á la manifestación en compañía de sus feligreses.

La Junta organizadora trabaja incansablemente ultimando los preparativos.

Desde Aguilar de Campo saldrán trenes especiales atestados de católicos.

Además de la manifestación en la capital, han de celebrarse mítines en Villada y otros puntos y varios *aplechs* entre ellos uno en los pueblos de Castrejón de la Peña, otro en Velilla de Guardo y otro en la Virgen del Bierzo.

#### En Alava.

Según los datos que la Junta de Vizcaya tiene, el movimiento ha alcanzado importancia excepcional en la provincia de Alava.

En Vitoria se celebrarán el día 2 los siguientes actos:

A las once de la mañana misa de campaña en el paseo de Paralde, donde se concentrarán de 20 á 25.000 católicos.

Los de los pueblos harán el viaje utilizando todos los trenes que se ha podido contratar con las compañías del Norte y del ferrocarril anglo-vasco.

Mas como los trenes no bastan otros muchos tendrán que ir á pie.

Los católicos de algunos pueblos vecinos y limítrofes, como Uvidea y Ochandiano, en vista de habersidosuspendida la manifestación en Vizcaya, concurrirán á la de Alava.

De Aechavalea, Escoriaza, Mondragón y Salinas, pueblos limítrofes de Guipúzcoa, en la imposibilidad de ir á San Sebastián por falta de trenes, se reunirán en Salinas en número de 3.000 para marchar, por la línea del ferrocarril anglo-vasco á Vitoria.

Irán de muchos pueblos con bandera y el Ayuntamiento en pleno.

También llevarán sus banderas otras entidades.

En todos los pueblos principales de la provincia de Alava se han constituido Juntas locales que trabajan para llevar el mayor número de manifestantes.

En Anclares y Soca se han inscrito 520 hombres.

Los del arciprestazgo de Murguía y pueblo de Cuartango se trasladarán á pie y lo mismo harán los vecinos de los pueblos de Santa Cruz y Treviño, los cuales se han negado á realizar el viaje en tren especial.

#### En Burgos.

La manifestación que se organiza en Burgos será una de las más entusiastas.

Como en todas partes, desde los pueblos más remotos, incluso Oña, irán manifestantes á pie.

Se reunirán en Burgos hasta 20.000 manifestantes.

En los pueblos principales de la provincia se celebrarán además hasta veinte *aplechs* organizados por las numerosas Juntas locales que en ellos se han constituido.

Las señoras adornarán los balcones de las casas y lucirán personalmente lazos de los colores pontificios.

Meracen especial mención los *aplechs* de Pedrazas y Poza de Sal, donde se reunirán 10.000 católicos.

Están invitados varios prestigiosos oradores.

Por los datos anteriores puede juzgarse de la importancia de la manifestación.

Ya sabemos que el Gobierno y la prensa liberal procurará empujarse con mentiras tales manifestaciones como sucedió con los *aplechs* de Cataluña, pero el cerrar voluntariamente los ojos y decir que no existe luz, no podrá ser nunca razón que convenza.

### Notas literarias

#### ¿Quién como Dios?

En un pléyago inmenso de delicias que no acierta á expresar mi torpe lengua, y no es dado á ninguna criatura penetrarlo, ni á humana inteligencia, desde siempre gozándose se hallaba la Trinidad eterna. De la Paz era el cielo hermosa estancia do nunca resonó el grito de guerra; de placer infinito el fiel origen y amores indecibles que desprecian la ruindad, el orgullo, negros odios, la impureza, dolores, la soberbia y otras mil pesadumbres que á este mundo le inundan de miserias. Blanca luz; resplandor, vivos fulgores sin visos de negruras ni tinieblas el alcázar eterno de la Gloria dominaban con mística realza, cual compete á un Dios grande, sabio y justo que todo lo gobierna; ante quien mudo el cielo prostérnase y la tierra, á quien sin fin de arcángeles en mil estrofas bellas le cantan sin cesar, y á cuyas plantas se contemplan humildes las esferas, los fieros aquilones, los torrentes, las montañas más altas y soberbias. De crearios no habrían transcurrido dos instantes apenas á los ángeles Dios, cuando gran parte contra El de estos mismos se rebela escogiendo por campo de su hazaña el celestial palacio que les diere, por capitán el serafín más bello á quien tanto se adornó su Omnipotencia, y que el impulso de tremendos odios, inflado de soberbia, arrogante en su mano temblando fatídica bandera, inicia la batalla al grito horrible de «No le servirá. ¡Venganza y guerra!»

Hubo un momento de silencio grande, callaba todo en la Ciudad eterna, cuando al punto sonó una voz potente de varoniles ecos, frente á aquella de «seré como Dios. ¿Y quién cual El?» al frente de legiones mil angélicas contestó San Miguel, el fiel arcángel blandiendo espada que en su mano diestra,

al fulgurar, de pronto á los rebeldes  
les fuerza á vacilar, los desconcierta...  
Y á la manera que veloz desciende  
del alto cielo la fatal centella,  
en su caída derribando al cedro  
que cual fantasma singular se eleva  
sobre las cumbres del feroz Engaddi,  
del Líbano en las crestas,  
así la hueste de Satán soberbio  
desciende á las entrañas de la tierra  
para abrasarse en las voraces llamas  
del averno en castigo á su soberbia  
y sufrir los tormentos más atroces,  
por un fin sin de edades sempiternos.

A. ALPANEQUE Y BLANCO.



Sección religiosa



Día 29.—Jueves.—(Antesfiesta).—LA DEDICACIÓN DE SAN MIGUEL ARCANGEL. Ss. Eutiquio, Plauto, Heracles y Gueda, mrs., Ripsima y cps. vgs. y mrs.—La Misa y Oficio Divino son de la Dedicación de San Miguel con rito doble de segunda clase y color blanco.

Continúa en la I. I. Colegial de San Pedro, á las cinco de la tarde, la Novena solemne en honor del Glorioso Anacoreta San Saturio, dándose al final de la misma á adorar la cabeza del Santo.

En la Iglesia de San Juan de Rabanera, á las seis de la tarde, el piadoso Ejercicio de la HORA SANTA, con Exposición de S. D. M. pudiendo ganar los Asociados Indulgencia Plenaria.

Día 30.—Viernes.—Stos. Jerónimo, cf. y dr. Víctor, Urso y Antonino, mrs. Gregorio, ob. y Soffa, vd.—La Misa y Oficio Divino son de San Jerónimo, con rito doble y color blanco.

La venida de nuestro Prelado

La noticia de que nuestro amantísimo Prelado, invitado atentamente por nuestro Excmo. Ayuntamiento, llegará á esta capital con objeto de asistir á las próximas fiestas de San Saturio, ha causado extraordinaria alegría en Soria, que se propone recibir cual se merece á su nuevo Pastor.

Como saben nuestros lectores, el Prelado llegará el día 1.º por la tarde, y le acompañarán diversas comisiones del Burgo de Osma.

Sabemos que nuestro digno Ayuntamiento, siguiendo tradicionales costumbres, se propone levantar un arco en su honor, obsequiarle con un banquete y salir en corporación con maderos y música á saludarle á la entrada de la Capital.

Según costumbre, saldrán diversas comisiones en carruajes hasta el próximo pueblo de Carbonera, para acompañarle en su entrada.

Las asociaciones piadosas levantarán también un arco, darán una comida extraordinaria á los presos y llevarán á cabo otras obras de caridad, para solemnizar tan fausto suceso como es la primera visita de nuestro Prelado.

Este se dirigirá en su entrada á la I. Iglesia Colegial de San Pedro por las calles de Marqués del Vadillo, Collado, Plaza Mayor y carretera hasta el Templo.

El día 2, festividad de nuestro glorioso Patrono San Saturio, celebrará Misa de Pontifical en la Colegiata.

Tenemos entendido que el Prelado permanecerá algunos días en nuestra Capital, aprovechándolos para hacer la Santa Visita, así como las de los pueblos del arciprestazgo de Soria.

Es seguro que el vecindario de Soria aprovechará la estancia del señor Obispo en nuestra Capital para dar una vez más, prueba patente desus católicos y piadosos sentimientos.

Contra los planes de los sectarios bueno es protestar; ¿pero no sería mejor HACER ALGO GRANDE EN SEÑAL DE PROTESTA?

Hay que evitar que nuestras protestas sean despreciadas.

Apoyemos la Agencia Católica de Información Si la AGENCIA vive, se robustecerá nuestra prensa. Y al defender ésta con más medios que nunca los intereses católicos, pagará con creces el sacrificio hecho para fundar aquella.

¿QUÉ MEJOR PROTESTA CONTRA LA POLÍTICA ANTICLERICAL?

La Unión Apostólica

Aunque no soy yo el llamado á dar cuenta de los trabajos de esta importante Asamblea que actualmente se celebra en esta Corte, como los asambleístas oxomenses á quienes he tenido el gusto de saludar, no tendré materialmente tiempo para componer unas cuartillas porque necesitan todo éste para los trabajos de las sesiones, voy á hacer una superficial y ligera reseña de la sesión inaugural para que los sacerdotes, lectores de IDEAL NUMANTINO principalmente conozcan la trascendencia de esta asamblea de la que han de salir importantes acuerdos y donde han de inspirarse los asambleístas para promover en sus parroquias las indicaciones de la «Unión Apostólica». El clero oxomense ha tenido en ella una representación muy nutrida y prestigiosa y puedo asegurar que es la Diócesis que ha mandado el mayor número de asambleístas; el clero de Osma en medio de su pobreza sabe sacrificarse cuando se trata de promover la gloria de Dios y de estrechar más los lazos de unión entre sus compañeros de otras regiones, unificando de este modo la acción sacerdotal, más necesaria que nunca en estos aciagos tiempos.

La Misa ha sido celebrada por el canónigo de esa Colegiata D. Hermenegildo Igea, entonando al final del Santo Sacrificio el *Veni Creator*. Reunidos todos los asambleístas en el hermoso salón de actos de este Seminario y después de leer la preciosa carta escrita en latín del Rvdo. P. General de la Unión apostólica, delegando la presidencia de la asamblea en el Ilmo. señor D. Enrique Reig y Casanova, se procedió á la constitución de la Mesa presidencial, aprobando los asambleístas por unanimidad la propuesta hecha por la Junta organizadora y ocupando los elegidos sus correspondientes sitials. Se levantó á dirigir su palabra como siempre ardua y persuasiva el Sr. Presidente Delegado, para decir que allí quien preside es Cristo, y que tratándose de sacerdotes no haría falta presidencia, porque todos estamos unidos por las mismas aspiraciones, por el mismo espíritu de caridad y de amor.

Expuso con una sencillez encantadora el objeto de la Asamblea que es estrechar más los lazos entre los sacerdotes, porque hoy como nunca se necesita unidad de acción para hacer frente á los errores modernos. Dedicó un cumplido elogio al clero español diciendo que es de los primeros en moralidad é ilustración, y con todo, los errores modernos están abriendo grandes brechas en los corazones de los hombres, y nos hacen presagiar días de luto para nuestra Patria, ¿en qué consiste esto? Es porque los titánicos trabajos y sacrificios que está haciendo el sacerdote son trabajos aislados, por eso á pesar de su mentalidad y de su ilustración no puede contener esa inmensa nube de errores y calamidades que nos están amenazando. Esa unidad de acción y compenetración de pareceres se ha encontrado siempre en las órdenes religiosas, por eso sus obras son mas consistentes, más duraderas, y cita en lo que á la prensa se refiere, que todas las Revistas publicadas por religiosos han tenido vida duradera y feliz, en cambio las publicadas por sacerdotes seculares apenas han nacido han bajado al sepulcro, así, dice, sucedió á una importante revista de Ciencias eclesiásticas que se publicó en esta Corte fundada y dirigida por el talento de nuestro paisano y muy amigo Donaciano M. Vélez. Se lee á continuación muchas adhesiones y entre ellas una muy entusiasta y que ha arrancado muchos aplausos de nuestro querido amigo canónigo de esa Colegiata D. Julián Garcés, y termina la sesión inaugural con un profundo discurso del Ilmo. Sr. D. Prudencio Saez de Dallo, Canónigo de Victoria que defiende con argumentos y razones saturadas de lógica aplastante la Misión de la Unión apostólica en el establecimiento del reinado social de Jesucristo, cuyo trabajo, leído con mucha humildad, ha revelado los conocimientos que su autor tiene en

esta materia, trabajo que ha sido premiado con grandes y merecidos aplausos.

26-9 1910.

PLÁCIDO.

De Madrid

El Sr. Canalejas nos ha dicho esta mañana que reina tranquilidad en Barcelona sin que se repitan los incidentes de ayer. El Gobernador y el Jefe de la policía Sr. Millán Astray recorrieron la población. Esta tarde conferenciará el Sr. Muñoz con los patronos.

El Presidente del Consejo ha anunciado que piensa archivar la prensa católica que trata de la organización de las manifestaciones que se han de celebrar en España el día 2 del próximo Octubre.

También ha dirigido el Sr. Canalejas un telegrama al Sr. Orúe, presidente de la Junta católica de Bilbao. En él asegura que el Gobierno respeta la decisión del Capitán General suspendiendo la manifestación de Bilbao. Rebate la mala fe que se atribuye al Gobierno de haber indicado tal medida pues en el resto de España han sido autorizadas las demás manifestaciones.

Esta mañana ha llegado el Mokri á Madrid acompañado de sus dos hijos y la servidumbre. Le esperaban en la estación el Subsecretario de Estado Sr. Piña Hontoria y otros diplomáticos y autoridades. Una compañía del Regimiento del Rey rindió honores.

Seguidamente marchó al Hotel de Roma pidiendo que señalara hora el Sr. García Prieto para entrevistarse con él. Este le contestó que á las cuatro de la tarde podrían celebrar la anunciada conferencia. Seguidamente visitará al Sr. Canalejas.—P. A.

Jaimistas de Castilla

En el Burgo de Osma ha caído la semilla regeneradora de la Patria, y con la benéfica lluvia del entusiasmo florece cada día más fresca y hermosa la juventud jaimista, que se propone levantar y conservar en esta tierra Soriana, patria de Santos y sostén de muchos héroes, esas doctrinas vivificadoras que se asientan en la moral más pura y son ó deben de ser el único y exclusivo embeleso de los corazones castellanos; doctrinas que despiden con irradiaciones de luz brillante, esos tres nombres benditos, dibujados con aureas pinceladas en la bandera de nuestras tradiciones santas, Dios, Patria y Rey.

Ya la conocéis, y sabéis quienes son, pero aun se ha querido ir más adelante y una Comisión organizadora trabaja y no descansa, porque el día 9 de Octubre pueda presentarse, como nació y como se ha desarrollado: para que todos sepan de donde venimos, quienes somos y donde vamos á parar.

Habrà en ese día fiestas religiosas á la mañana con bendición de la rica bandera que ya posee, y por la tarde á las cuatro, en el local que se acuerde, dará principio el mitin, que ya conocen mis lectores, en el que tomarán parte entre otros oradores de la provincia, los infatigables propagandistas D. Jaime Chicharro y D. José López de Viergo y Menéndez.

Se gestiona el modo de poder obsequiar á los oradores con un banquete, en el que podrán tomar parte cuantos deseen, para lo que se darán instrucciones oportunas.

Por demás será decir que ese día nos veremos favorecidos con la presencia de esa multitud de correligionarios que abundan en esta tierra del heroísmo, porque cunde rápida y veloz la noticia de que el entusiasmo, que por doquiera reina es grande, indescripible, como lo testimonia ya la multitud de cartas que se reciben diariamente.

Con que ánimo, y esta es la ocasión en que se probará, Dios mediante, que somos hijos de aquellos que sucumbieron defendiendo el ideal santo y puro de la madre Patria el ideal de la tradición, cuya medalla todos conservamos como blasón de nuestras glorias.

UN JAIMITA.

Burgo de Osma 27 Septiembre 1910.

MANIFESTACION PROHIBIDA

JUNTA PROCESADA

Lamentamos muy de veras ver cada día más provocador, más desbocado y dando mayores pruebas de ineptitud al gobierno.

¿Es que los católicos no somos compatibles con la legalidad actual?

¿Tiene alguien empeño en que nos veamos obligados á emplear procedimientos extremos, pero necesarios, por que la gravedad de la dolencia los hace precisos? Pues, ó mucho nos equivocamos ó quien lo pretende, ó parece preferirlo, lo va á conseguir.

Los católicos bilbaínos habían pedido hace tiempo á la autoridad competente autorización para celebrar una manifestación contra la política anticatólica del gobierno.

Obtenido el permiso, y desaparecidas las circunstancias anormales en que las pasadas huelgas habían puesto á la invicta villa, pudieron creerse, como se creyeron los organizadores de la manifestación, autorizados para celebrarla.

El gobierno democrático (¿qué cierto es que el hábito no hace al mongel que ya había coartado los derechos de los católicos les ha prohibido por tercera vez el que celebren la manifestación y ha extremado sus rigores contra la Junta organizadora, y sigue llamándose democrático.

¿Quién no interpretará su actitud, prohibiendo esa manifestación como una provocación á los católicos bilbaínos? ¿Quién no creará ver una odiosa parcialidad en el gobierno que, mientras consistente que los enemigos de Dios, de la Iglesia, de la patria y del ejército en sus asambleas y sus periódicos digan cuanto piensan, en conformidad con los ideales anárquicos y disolventes de sus organizadores, amonesta los labios de los católicos bilbaínos, persigue sus publicaciones y extrema sus rigores contra los que siempre pusieron los más sagrados derechos de Dios, de la Iglesia, de la sociedad, de la patria y del ejército muy por encima de los suyos particulares? ¿Podrán presenciar y tolerar resignados los católicos bilbaínos los desplantes jactanciosos del actual gobierno? ¿Podremos consentirlos indiferentes los católicos del resto de España?

Mal camino ha emprendido el gobierno. Solo quien no haya saludado la Historia puede ignorar la suerte reservada á los perseguidores de Cristo y de su Iglesia.

El actual gobierno, presumimos que sin darse cuenta de ello y sin quererlo (¿qué ya es presumir! está procediendo como enemigo jurado de Jesucristo y de sus divinas enseñanzas. Se estrellará necesariamente contra la roca donde se estrellaron todos sus enemigos, pero lo más sensible, con serlo eso mucho, sería que hiciera que se estrellara también esta pobre nación, y España no puede consentirlo, los católicos no lo consentiremos. Por salvar las creencias de nuestros padres, por salvar á España haremos lo que las circunstancias demanden sin que ningún tirano pueda hacernos retroceder, ni siquiera infundirnos temor, cuanto menos si es de la categoría de los despreciables por ridículos.

Sentimos ver perseguidos á nuestros hermanos los bilbaínos; pero estamos seguros que esas persecuciones no tendrán otro resultado más que templar más y más sus corazones, arraigar sus creencias y acelerar el triunfo de la Religión, de la Patria y de la libertad con la derrota vergonzosa y definitiva de un gobierno que por sus dichos y por sus hechos podría presumirse de él que está, no al servicio de tan santos ideales, sino al de sus enemigos.

¡Y los de las alturas sin ver, y los conservadores ciegos!

Dios salve á España de las torpezas de los que actualmente rigen sus destinos y de las asechanzas de sus enemigos.

Pedid el Coñac PEDRO DOMEGO Representante, HORACIO RODRIGUEZ LOGROÑO

Fiestas de San Saturio

Ayer comenzó á repartirse por la capital el programa de las próximas fiestas de San Saturio.

El programa se ha editado con mucho gusto y elegancia en los acreditados talleres de la tipografía de D. Pascual P. Rioja. Va adornado con hermosas viñetas fotográficas, sobresaliendo entre todos la del actual Santero de la Ermita de San Saturio, que contiene detalles muy perfectos y dignos de acreditar el gusto del artista Sr. Rioja (hijo).

Por falta de espacio no podemos publicar hoy el programa, pero lo haremos en el próximo número.

# Noticias.

Varias.

Nuestro próximo número estará dedicado a San Saturio y a nuestro amantísimo Prelado con motivo de la entrada solemne de este en nuestra capital.

Irà ilustrado con artísticos grabados.

El día 12 del próximo mes de Octubre y hora de las 10 de la mañana darán comienzo en las oficinas de Montes de esta capital los exámenes para ingresar en el cuerpo de Guardia forestal. Los aspirantes tendrán la edad de 23 a 35 años, entre otras condiciones, excepto los veteranos de la Guardia Civil, de conducta distinguida para los cuales no se tendrá en cuenta la edad siempre que estén agiles para el desempeño del servicio.

Después de su excursión veraniega ha regresado a nuestra Capital el dignísimo Presidente de la Audiencia D. Abelardo Marroquín. Reciba nuestra cordial bienvenida.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Noviercas y sus anejos Hinojosa y Píñilla del Campo. Los aspirantes podrán solicitar la plaza dentro del término de 30 días que comenzarán a contarse desde el 23 de los corrientes.

Según noticias que recibimos del Burgo de Osma el diputado por aquel distrito, don Julián Muñoz sigue trabajando con el mayor interés para conseguir la terminación de las carreteras de Portugu (Osma) a Tardelcuero y la de San Leonardo a Peñaranda de Duero, así como porque se apruebe lo antes posible el proyecto de la canalización del río Ucero, habiendo alcanzado un crédito de 15 mil pesetas para la reparación del puente sobre el mismo.

Aplaudimos el celo del diputado para favorecer los intereses materiales de sus representados.

Sabemos que nuestro Ayuntamiento se preocupa porque cese el lamentable estado en que se hallan los niños de esta capital, pues debido a lo que se prolonga la terminación de los nuevos locales, hace un mes que se hallan sin clases y esto es preciso remediarlo lo antes posible.

De fiestas.— Parece ser que son ya muchas los pedidos que se han hecho de localidades para la corrida de toros. Los aficionados se hacen lenguas de la estampa de los bichos, presagando una gran corrida, teniendo en cuenta que el *Cocheiro* se ha subido de veras al pescante en la actual temporada, y el *Regaterín* no regateará el arte que le coloca también en las primeras filas de los matadores.

Hoy han sido expuestos en el escaparate de la sombrerería de D. Nicasio Ruiz un hermoso Misal con su atril de plata Meneses y una bandeja del mismo metal para la comunión, regalo de varios sorianos, devotos de San Saturio para su Ermita.

Pájara de cuenta.— Ha sido detenida en Burgo de Osma la joven de 20 años Rufina Encabo, natural de Orillares, como autora de un robo, cometido en el domicilio de D. Felipe Barrios, vecino del Burgo. Al ser registrada se le encontraron las alhejas que había sustraído, más siéndola sospechosas ciertas prendas que tenía en el baúl la citada Rufina, se la sometió a interrogatorio, dando por resultado que un mantón de crispón color carmesí y

otras varias, según ella confesó, los robó en el domicilio de un tal Mariano, del pueblo de Casillas, donde estuvo de agostera el verano pasado.

Con atento B. L. M. del Sr. Director del ferrocarril de Torralba a Soria, hemos recibido el cartel anunciador del tren especial de ida y vuelta desde Coscurita a Soria, el día 3 de Octubre de 1910, a los siguientes precios: Coscurita, en 1.ª, 7,45 pesetas; 2.ª, 5,10; y en 3.ª, 3,05.

Almazán, en 1.ª, 6,45; 2.ª, 4,45; y 3.ª, 2,65. Matamala, en 1.ª, 4,85; 2.ª, 3,35; 3.ª, 2,05. Tardelcuero, en 1.ª, 3,70; 2.ª, 2,50; 3.ª, 1,50. Quintana Redonda, en 1.ª, 2,85; 2.ª, 2,00; 3.ª, 1,20.

Navalcastillo, en 1.ª, 1,60; 2.ª, 1,15; 3.ª, 0,70. Estos billetes se expendrán en las estaciones anteriormente indicadas, el día 3 de Octubre, utilizándose en la forma siguiente:

Ida. Por el tren especial que saldrá de Coscurita el día 3 a las 10,45 y llegará a Soria a las 12,40.

Regreso. Por los trenes ordinarios de los días 3 y 4.

### De sociedad

Han llegado: De Medinaceli, el diputado provincial don Gregorio de Velasco.

De Peñalba de San Esteban, el M. I. señor D. Casimiro Campos, Canónigo de Cuenca.

Han salido para Zaragoza D. José Jiménez acompañando a su sobrina la señorita Emilia Vallejo quien se propone terminar la carrera superior del Magisterio en la Normal de aquella capital, donde suponemos que cosechará idénticos laureos a los adquiridos en sus estudios en la de Soria.

También ha salido para la capital de Aragón el Maestro de 1.ª enseñanza nuestro particular amigo D. José María Ferrer Forcada, quien prestará sus servicios en un Colegio politécnico de aquella capital.

Para Córdoba, D. Antonino García con su hija y nietas.

Para Toledo, D. Pedro Sanz, esposa e hijo. Buen viaje.

### Fallecimientos

Víctima de rápida enfermedad, falleció ayer a las nueve de la noche, D.ª Isidora Ruiz Zalabardo, viuda de D. Felipe Cabriada. Hace pocos días que falleció su esposo y quizás el excesivo trabajo y cariñosos cuidados que le prodigó en su larga enfermedad, hayan podido contribuir a minar su naturaleza fuerte y robusta.

Dios haya acogido en su seno el alma de deña Isidora, y a sus hijos y demás familia, apenadísima por tan recientes desgracias, enviamos la expresión más sincera de nuestro sentido pésame.

### Yo quisiera...

Yo quisiera que en la manifestación nacional del 2 de Octubre se hiciera algo por la Prensa Católica.

Yo quisiera que donde la manifestación consista en una reunión ó mitin, se dedicara uno de los discursos a demostrar a los católicos la importancia de la prensa.

Yo quisiera que donde la manifestación consista en recorrer los católicos las vías públicas, hicieran éstos un acto de presencia ante la redacción ó redacciones de los periódicos católicos de la localidad, para testimoniarles, con una ovación entusiasta, el agradecimiento de los

nos, por sus valientes campañas en pro de nuestros ideales.

Yo quisiera que los Centros Locales de la Buena Prensa, los Centros de Propaganda y en su defecto los propagandistas particulares aprovecharan estas reuniones de católicos para repartirles algunas hojas conducentes al triunfo de nuestra prensa.

Yo quisiera que sea cualquiera la forma en que se celebre la manifestación se recordara a los católicos la gran empresa en que estamos empeñados para sacar adelante la Agencia Católica de Información y que asistiera a cada aplach, mitin, etc. un Delegado de la Subcomisión Diocesana para recoger las inscripciones de las acciones que fueran suscritas.

INCÓGNITUS.

### NOVEDAD IMPORTANTÍSIMA

El último número de *Ora et Labora* anuncia la publicación de un *Almanaque de la Prensa Católica para 1911*.

A juzgar por los datos que hasta el presente se conocen, el libro promete ser interesantísimo y digno de figurar en todas las casas católicas.

Se venderá a 50 céntimos ejemplar, conteniendo además del *Santoral*, un arsenal de datos, reglas é instrucciones sobre propaganda de la Buena Prensa y un album ó Catálogo completo y descriptivo de todas las publicaciones católicas de España en el que se expresará el título, carácter, periodicidad, tamaño, número de páginas, precio y dirección de cada una.

Pídase al Administrador de *Ora et Labora*, Seminario de Sevilla.

## Por telégrafo

Madrid 28 (4. t.)

### ¿Felicitaciones?

Hoy nos ha dicho el Sr. Canalejas que ha recibido un telegrama de la federación de Gremios de Bilbao felicitándole por la solución de la huelga.

### La vuelta de los ministros

Mañana regresarán los ministros de la Guerra y de Marina y es probable que llegue también el de Estado que se encuentra indispuerto en la finca del Plantío, pues se celebrará consejo de Ministros al que se atribuye gran importancia.

## Conferencias

Canalejas ha recibido en la estación al Ministro de la Gobernación marchando después al ministerio donde celebraron una larga conferencia.

Después el Presidente conferenció con el Conde de Romanones.

## La huelga de Barcelona

Parce ser que según noticias oficiales, la huelga de los metalúrgicos decrece en la ciudad condal.

## La protesta católica

Telegrafían de Sevilla que aumenta el entusiasmo por la peregrinación, pues se reciben innumerables adhesiones.

Reina gran indignación contra el Gobierno por haber suspendido la manifestación en Bilbao.

Se ha iniciado la idea de telegrafiar a Canalejas pidiéndole que autorice el acto. Los trenes llegarán abarrotados.

Espérase mañana al diputado D. Dalmacio Iglesias que asistirá al *aplech*.

## El cólera

Roma.— El Duque de Aosta ha visitado en Nápoles el hospital de cólericos, aclamándole el pueblo.

Ayer hubo en dicha capital 13 invasiones y 8 defunciones. En Génova, 3 y 2, ocurridas a bordo de vapores precedentes de Nápoles.

En Roma se han registrado 2 casos y en Palermo 1.

## Sangrienta colisión

Telegrafían de Berlín que entre la policía y 3.000 manifestantes ha habido una colisión resultando numerosos heridos.

## Duelo en Francia

A consecuencia de la muerte de la madre de Mr. Briand, presidente del Consejo de Ministros, se ha suspendido el que estaba anunciado para hoy.

Ha causado sentimiento general la muerte del aviador Chavez.

PRENSA ASOCIADA

Tip. TIERRA SORIANA, de José Saénz

**ADOLFO ALVAREZ MÉDICO OCULISTA**  
 Permanecerá en Soria todo el mes de Octubre  
**Fonda de Victoriano de Marco**  
 Durante su estancia en Soria, queda al frente de la Clínica establecida en Valladolid, calle de Constitución, 6, pral., el Médico-Oculista D. Emilio Alvarado.

Juan F. Muñoz Pabón, Pbro.

## PACO GÓNGORA

TOMO II

— Ya querrá; y verá su mercé cómo todo se arregla... Conque déme su mercé la mano, que no se la besé cuando vine, con las ganas que tenía de contarle lo que me traía por aquí.

— Que Dios la bendiga y la haga una santa.

— Trabajillo le mando; pero en lo posible está. ¡Ay! ¡si una cooperara a la gracia de Dios, como cooperaban los santos! Lo que tiene es que una no hace por vencerse ni por tener a raya

las pasiones; y claro está sin freno porque... en fin, que me voy a enredar de nuevo y está sola aquella casa lo cual que, con haber estado esperando al huésped todos los días, no he podido liarme con el blanqueo como todos los años; porque á otra cosa me ganarán, pero á limpia nó, aunque esté mal que una lo diga, y en eso he salido á mi madre, que lo que gastó aquella criatura en cal de Morón, porque lo que toca los bajos, esos habían de blaquearse todas las mañanas, lo cual que mi padre siempre le estaba diciendo:

Que llueva, que ventée,  
 Que haga frío,  
 La hermandad de Triana  
 Va pa el Rocío...

— ¿Pero por qué no se queda usted á cenar?

— Nó, señor: yo me voy. Conque quédese su mercé con Dios y á ver cuándo tengo que venir á darle las gracias á su mercé, porque, como dice el refrán, el que no es agradecido no es bien nacido. Ea; ¡pues hasta otra vista. Déle su mercé muchas memorias á Señá Ramona, y que sienta no verla; pero, en fin, otra vez será, porque, co-

ver en la portada de la casa ducal la aristocrática figura de Don Alvaro de Benavente, levantarse del ataúd en que él siempre se lo imaginaba sin haberlo visto, y, que, como los Carvajales al Enplazado Rey, le diera cita para ante el inapelable tribunal de Dios! ¡Todo, menos ir á Cascotes!

Pero Penitas estaba adelgazando cada vez más y tornándose como de cera las rosas de sus mejillas. Penitas se estaba desmejorando á las voladas; con calenturas todas las tardes y él, Paco Góngora tenía la culpa.

Penitas merecía no dijéramos ya el viaje á Cascotes, de tan negras perspectivas; Penitas merecía aunque fuera un viaje al polo norte y él debía, pero á todo trance y costara lo que costara, arrostrar todos los sinsabores y malas andanzas, antes que verla como la estabaviendo, aunque desde lejos, flaca, quebrada la color, resignada en su infortunio, como una mártir con su sentencia y dispuesta á morir, antes que pagar con una rebeldía contra su hermano el paternal cariño y todo lo demás que de él recibiera. ¡A Cascotes, pues! Pero de día, nó. De noche, como los ladrones y como

dice el refrán, más largo es el tiempo que la fortuna, y más días hay que ollas... En fin: con Dios.—

XV  
 El último empuje  
 ¿Tener que ir á Cascotes? ¿Pasar por toda aquella carretera... por delante de aquellas piedras, donde Rufina se sentó á llorar arrepentida... por delante de aquella cruz del Humilladero, desde donde quiso volverse al en mal hora abandonado hogar... por delante de aquella ventana, al través de cuyas celosías la sedujo y por delante de aquella puerta, en la que le dio el brazo que ella aceptó temblorosa y atolondrada como la desapercibida paloma que cae en las garras del ave de rapina? ¡Vaya, vaya, que nó! ¡que él no tenía valor para andar aquella especie de *via crucis* inverídico de su infamia! ¡Temía

# 'La Moderna,

NUEVO ESTABLECIMIENTO  
DE  
**JOSE ROPERO**

Para la venta de artículos de porcelana fina, loza y cristalería de todas clases; molduras, cuadros y espejos.  
Calle del Collado, núm. 76.—Soria.

En este nueva casa, situada frente al comercio de tejidos del mismo dueño, encontrará el público que la visite, un surtido completo de todo lo concerniente al servicio de mesa, además de otra infinidad de artículos de fantasía, propios para adorno de habitaciones y regalos, macetas, floreros, filtros para agua, servicios de tocador, juguetería para niños, cestas, etc., etc.

## La Moderna

Calle del Collado, núm. 76.—Soria.

## Postales

elegantísimas

De venta en TIERRA SORIANA

NUEVA SOMBRETERIA **La Cordobesa**

## JOSÉ RAEL

ANTIGUO OFICIAL DE NICASIO RUIZ

Plaza de Acaña, 14.—Soria.

El dueño de este nuevo establecimiento ofrece al público un inmenso surtido en sombreros y gorras de todas clases.

Especialidad en sombreros para señores sacerdotes y todo lo concerniente al ramo.

Su representante en el Burgo, D. Eusebio Palacios, se hace cargo de cuantos encargos deseen hacer.

Esta casa vende un 25 por 100 más barato que cualquiera de su clase en Soria.

LIBROS DE MISA. Inmenso y variado surtido se acaba de recibir en la librería de *Tierra Soriana*.

## SOMBRETERIA

DE

# Nicasio Ruiz

60, Collado, 60

SORIA

Últimas novedades en Sombreros flexibles, mongos, cordobeses, para labrador, teja (seis clases); Bonetes de raso y marino; Gorros para señores Sacerdotes; Fladores, etc., etc.

Últimas fantasías en Gorras para Caballero; id. para señoritas (forma Princesa); id. para niños; id. de uniforme.

Se confeccionan Gorras á la medida, siendo el género y forma, á gusto del interesado.

Boinas, infinidad de clases.

Se reforman y arreglan en el día toda clase de Sombreros, contando al efecto con oficial de muy altos conocimientos en el ramo.

Sombreros lana para señores sacerdotes, de 5 y 7 pesetas uno, superiores para viaje.

Se encarga de recibir cuantos pedidos se me confíen en sombreros, etc., para Sres. Sacerdotes, D. Mariano Benito, Burgo de Osma. Precios y condiciones dicho señor informará.

CERA.—Calidades superiores puestas en la estación más próxima á la residencia del consignatario á 0,92; 1,27, 1,44, 1,61, 1,78, 2,02 y 2,13 pesetas libra.—Cera amarilla velada, hachas y cerilla, velas rizadas.

## Gran comercio

DE

Tejidos nacionales y extranjeros

DE

## José Roperó

Calle del Collado, 61.—SORIA

Inmenso surtido en toda clase de artículos.

Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón.

Casimires, Tricots, Merinos, Lanas, etc., tanto para caballeros como para señoras.

Collado, 61.—Soria

Esquina á la plaza de S. Esteban



|                                     | PAQUETE DE  | PASTILLAS   | PESETAS                    |
|-------------------------------------|-------------|-------------|----------------------------|
| 1.ª marca: Chocolate de la Trapa .  | 400 gramos. | 14, 16 y 24 | 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50 |
| 2.ª marca: Chocolate de familia . . | 460 — .     | 14 y 16     | 1,50, 1,75, 2 y 2,50       |
| 3.ª marca: Chocolate económico .    | 350 — .     | 16          | 1 y 1,25                   |

Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el empaque. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

## BODEGAS BILBAINAS

SOCIEDAD ANONIMA.— CAPITAL: 6.000.000 DE PESETAS

Bodegas de la Sociedad

Haro.—Valdepeñas.—Noblejas.—Alcázar de San Juan.—Santa Cruz de la Zarza.—Labastida.—Elciego.—Huerta.—Ricla.—Monóvar.—Alicante y Bilbao.

DOMICILIO SOCIAL, BILBAO

Para la venta de sus vinos embotellados en Soria

Almacén de Coloniales de SIXTO MORALES

Representante para esta provincia: FRANCISCO GONZALEZ

Despacho Plaza de la Leña, 12, Soria,

Las preciosas novelas publicadas por IDEAL NUMANTINO

## JUSTA Y RUFINA

Y

## PACO GÓNGORA

se hallan de venta en la librería «Tierra Soriana», al precio de 3 pesetas la primera y 4 la segunda.

## Lábrica de velas de cera privilegiada

EUSEBIO FERRI.—Albaida (Valencia)

Representante y depositario para la provincia de Soria, JOSE SÁENZ MONED (Tierra Soriana) á quien se dirigirán todos los pedidos.

Para consumir cera con arreglo al decreto Pontificio, pedir antecedentes á esta casa, pues acaba de tomar la representación de la importantísima fábrica del Sr. Ferri, de Albaida (Valencia), y puedo asegurar á todos los consumidores que, por efecto de su condición de mechas metálicas se concluyeron ya los residuos.

Tengo á disposición de cuantos así lo deseen, velas que podrán probar, y previo este requisito resolver lo que más le convenga, pues los resultados son los que convienen más que las palabras en muchos casos, como el presente, inútiles.

Lo económico de los precios y lo excelente de su calidad y reducidísimo consumo, por efecto de las mechas metálicas que evitan en las velas la rebaba que tanto consume, me hacen esperar con confianza que una vez conocida esta clase, única en España, no gastarán otra por su excesiva bondad.

Esta cera está fabricada con arreglo al decreto Pontificio de 14 de Diciembre de 1904.

Los precios son los siguientes:  
Máxima, libra, 8,75 reales; kilo, 4,75 pesetas.—Notable, libra, 7 y 1/2 reales; kilo, 4 pesetas.—Corazón 1.ª, libra, 5 y 1/2 reales; kilo 3 pesetas.—OOO 2.ª, libra, 4 reales; kilo, 2,25 pesetas.—OO especial, libra, 3 y 1/2; kilo, 2 pesetas.—Batalla mala, kilo, 1,75 pesetas.

Condiciones.—Franco envase y portes en la estación que se diga.—Pago á 90 días sin descuento y 30 con 2 por 100.—Si luego de recibidas y examinadas las ceras no resultasen en su calidad mejor que ninguna, se retiran de mi cuenta las remesas.  
A excepción de la clase Batalla, todas llevan mecha de metal.

## IDEAL NUMANTINO

Periódico católico.

SE PUBLICA LOS LUNES, MIERCOLES Y VIERNES

Redacción y Administración: Collado, 49, Soria.

|                         |                            |               |
|-------------------------|----------------------------|---------------|
| PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. | Trimestre. . . . .         | 1,50 pesetas. |
|                         | Semestre. . . . .          | 2,75 »        |
|                         | Año. . . . .               | 5,00 »        |
|                         | Id. (Extranjero) . . . . . | 10,00 »       |

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Los avisos para anuncios y esquelas mortuorias se reciben también en la imprenta *Tierra Soriana*, Collado, 9, que es donde se edita

## IDEAL NUMANTINO

## LA POSITIVA

GRAN ZAPATERIA

de

## Francisco Modrego

Tengo el gusto de poner en conocimiento de mi numerosa clientela y del público en general que esta verdadera Zapatería de MODREGO, que estaba instalada en la esquina de la calle de la Claustro se ha trasladado á la calle del COLLADO, 70, donde estaba la antigua sombrerería de Hilario Blasco, donde encontrarán, como siempre, un abundante surtido de calzado de todas clases, todo construido en mis talleres por oficiales de primera.

Especialidad en calzado de lujo

El que quiera ir bien calzado y no tener callos, que visite este establecimiento y apreciará las últimas novedades conocidas hasta el día. No equivocarse con alguno que vende con el mismo nombre.

COLLADO, 70.—SORIA

## Mala Real Inglesa

Compañía General Transatlántica Francesa



Bilbao: Para Montevideo y Buenos Aires, el 23 de Octubre, el vapor «Potaro.»

Santander: Para Habana y Veracruz, el 6 Octubre, vapor «Espana», y el 22 «La Champagne»

Vigo: Para Brasil, Uruguay y Argentina, salida semanal para pasajes de 1.ª y 2.ª por vapores de gran lujo.

Bilbao: Servicios semanales directos á New York, para San Francisco, Boisse City, Elko, Nevada, etc.

Santander: Para Venezuela, La Guayra, Puerto Cabello, Colón y escalas, el 27 de Octubre el vapor «Guadalupe»

IMPORTANTE.—Los jóvenes que no hayan cumplido 21 años pueden embarcar en Bilbao y demás puertos españoles sin ningún inconveniente.

Para más informes, dirigirse á su consignatario en Bilbao

Carlos de Maruri, Estación, 4.

## EL PROGRESO

Antigua zapatería de Lapuente y Modrego, hoy de Juan Lapuente  
Collado, 86 y 88. Soria

Esta antigua y acreditada zapatería es la misma que por espacio de 20 años ha venido conociéndose por el público bajo la razón social de LAPUENTE Y MODREGO, y que en o sucesivo y con motivo de la disolución de la antigua Sociedad será solo de JUAN LAPUENTE por ser éste quien se ha hecho cargo de todos los negocios y asuntos de la misma. Así pues, cuantos encargos quieran hacerse á esta antigua casa se dirigirán todos á mi nombre, pues el socio Modrego, dejó por completo de pertenecer á la misma, por lo que en lo sucesivo tiene el gusto de ofrecerse solo Juan Lapuente Muriel

GRAN TALLER

DE

## ENCUADERNACION

Se hace toda clase de trabajos en rústica, cartoné, holandesa y papiro. Se especializa en trabajos de encuadernación y á precios sumamente económicos. Especialidad en Cantorales, Misaes y Devocionarios

Dorado en cintas de seda.

Se barniza toda clase de mapas y se colocan en tela y medias cañas.

Se garantizan todos los trabajos que se hagan en esta casa.

## MANUEL GUZMAN

Premiado con Diploma de cooperación en el Ateneo Instructivo del Obrero (Guadalajara)

No equivocarse.—Ferial, 8.—Soria